



# La Voix Des Trois Clochers

**Du 11 au 26 novembre 2023**

**Ensemble, prenons soin de  
chaque créature**

PAROISSE | L'ISLE-ADAM – PARMAIN

## SAINT MARTIN DE TOURS

Selon l'Histoire des Francs de Grégoire de Tours, Martin naît en l'an 316 en Pannonie, dans la cité de Sabaria, l'actuelle ville de Szombathely, en Hongrie. Son père était un tribun militaire de l'Empire romain, c'est-à-dire un officier supérieur chargé de l'administration de l'armée (ce n'est probablement pas un hasard si le nom de Martin signifie « voué à Mars », Mars étant le dieu de la guerre à Rome). Martin suit son père à Pavie (en Italie du Nord) lorsque ce dernier y est muté. À l'école, l'enfant est vraisemblablement en contact avec des chrétiens en cette époque marquée par le développement du christianisme. Vers l'âge de dix ans, il veut se convertir à cette religion, car il se sent attiré par le service du Christ.

Affecté en Gaule, à Amiens, un soir de l'hiver 334, le légionnaire Martin partage son manteau militaire (la chlamyde faite d'une pièce de laine rectangulaire) avec un déshérité transi de froid, car il n'a déjà plus de solde après avoir généreusement distribué son argent. Il tranche son manteau ou tout du moins la doublure de sa pelisse : le manteau appartenait à l'armée, mais chaque soldat pouvait le doubler à l'intérieur par un tissu ou une fourrure, à ses frais.

En 356, ayant pu quitter l'armée il se rend à Poitiers pour rejoindre Hilaire, évêque de la ville depuis 350. Hilaire a le même âge que lui et appartient comme lui à l'aristocratie, mais il a embrassé la foi chrétienne tardivement et il est moins tourné vers la mortification et plus intellectuel ; l'homme lui a plu cependant et il a donc décidé de se joindre à lui.

Son statut d'ancien homme de guerre empêche Martin de devenir prêtre : aussi refuse-t-il la fonction de diacre que lui propose l'évêque. Martin, tel les prophètes thaumaturges Élie et Élisée, se voit attribuer un pouvoir de thaumaturge -il ressuscite un mort et opère de nombreuses guérisons- doublé de celui d'un exorciste. Au cours du même voyage, il rencontre le Diable.

En 371 à Tours, l'évêque en place, Lidoire, vient de mourir ; les habitants veulent choisir Martin mais celui-ci s'est choisi une autre voie et n'aspire pas à l'épiscopat. Les habitants l'enlèvent donc et le proclament évêque le 4 juillet 371 sans son consentement ; Martin se soumet en pensant qu'il s'agit là sans aucun doute de la volonté divine (un cas identique de contrainte face à un non-consentement se reproduira en 435 pour Eucher de Lyon).

Il prêche avec efficacité les paysans, forçant le respect par l'exemple et le refus de la violence. Il prêche par la parole et par sa force, il sait parler aux petits et il utilise à merveille la psychologie par sa connaissance des réalités quotidiennes et l'utilisation de paraboles simples que le petit peuple comprend, tel que le Christ le faisait : ainsi il dit d'une brebis tondu « qu'elle accomplit le précepte de l'évangile basé sur le partage ».

Il remplace les sanctuaires païens par des églises et des ermitages et, comprenant fort bien l'homme de la campagne et ses besoins, il se donne les moyens de le convertir alors que la foi chrétienne est encore essentiellement urbaine. D'après Grégoire de Tours, il fonda les paroisses de Langey, de Sonnay, d'Amboise, de Charnisay, de Tournon et de Candes. Au soir de sa vie, sa présence est requise pour réconcilier des clercs à Candes-sur-Loire, à l'ouest de Tours ; l'urgence de l'unité de l'Église fait que malgré sa vieillesse, il décide de s'y rendre. Son intervention est couronnée de succès, mais, le lendemain, épuisé par cette vie de soldat du Christ, Martin meurt à Candes, à la fin de l'automne, le 8 novembre 397 sur un lit de cendres comme mouraient les saints hommes.



## CHEMIN DE LUMIÈRE 2023

En vue de la préparation du chemin de lumière, merci de déposer vos pots de yaourt en verre dans les cartons prévus à cet effet au fond de l'église de l'Isle-Adam (près du baptistère).

Comme chaque année, cette organisation a besoin de monde pour aider.

## CONCERT « ESPRIT GOSPEL »

Le **dimanche 26 novembre 2023, à 16h**, dans l'église de **Jouy le Comte**, un concert de Gospel est organisé par l'AREJ (Association de Rénovation de l'Église de Jouy le Comte) à son profit.

Le programme est chanté par le groupe « Esprit Gospel » de Marines.

## PÈLERINAGE À ROME «SUR LES TRACES DES PREMIERS CHRÉTIENS»

Du **19 au 24 février 2024** (6 jours et 5 nuits), nous sommes invités à nous mettre en route et à partir en pèlerinage à Rome, sur les traces des premiers chrétiens. Une occasion particulière d'expérimenter la fraternité de l'Église diocésaine et la grâce de l'Église universelle !

*Toutes les informations sur [www.catholique95.fr/rome](http://www.catholique95.fr/rome)*

## LE FILM "SACERDOCE" programmé à FRANCONVILLE

« Sacerdoce » est un documentaire autour de cinq figures de prêtre révélant chacune par leur histoire, leur témoignage et leur charisme, une facette du prêtre. Il est programmé à Franconville **du 22 au 27 novembre 2023**.

*Toutes les informations sur [www.catholique95.fr](http://www.catholique95.fr)*

## CAMPAGNE pour le SECOURS CATHOLIQUE

La collecte annuelle finance l'action du Secours Catholique en permettant de faire rayonner le message chrétien de charité et d'apporter des solutions concrètes aux situations de pauvreté en France et à travers le monde.

Cette quête rappelle que le Secours Catholique est un Service d'Église et a un devoir prioritaire vis-à-vis de celle-ci : être veilleur et promoteur de l'alerte et de l'éveil des communautés chrétiennes et du plus grand nombre à l'attention aux pauvres et au service de la Charité.

Des enveloppes en faveur du Secours Catholique seront à disposition au fond de l'église. Merci pour votre générosité.

## **CONFÉRENCE : EDITH STEIN, LE SECRET D'UNE BELLE ÂME**

Assistez à la conférence de Marion Lucas, docteur en philosophie et auteur du livre *Le mystère d'une belle âme* (Artège, oct 2022),

le **mercredi 15 novembre** de 20h30 à 22h30

au presbytère de Saint-Gratien (24 rue Sr Angèle 95880).

Les travaux de recherche de Marion Lucas ont porté sur la question de la liberté de la femme dans l'enseignement d'Edith Stein, la carmélite assassinée à Auschwitz en 1942 et canonisée par le pape Jean-Paul II en 1998.

## **MESSAGE des EVEQUES de FRANCE aux JEUNES**

Joyeux dans l'espérance (Rm 12, 12).

Réunis à Lourdes, les évêques de France ont souhaité s'adresser aux jeunes. Touchés par leur soif spirituelle, leur joie et leur prière lors des dernières JMJ, ils veulent les encourager à témoigner de ce qu'ils ont vécu, à poursuivre leur chemin sur la route de l'Évangile et à être des disciples missionnaires !

## **MESSES, ADORATION, CONFESSIONS**

### **Horaires durant l'année :**

**Semaine:** Mardi et vendredi : 9h00 messe à l'Isle-Adam

Mercredi : 18h00 adoration et confessions, 19h messe, à l'Isle-Adam

Jeudi : 18h00 adoration, 19h00 messe, à **Parmain**

### **Fin de semaine :**

Samedi : 18h00 messe à l'Isle-Adam

Dimanche : 9h30 messe à Jouy le Comte ou à Parmain, alternativement

- **1ère quinzaine** de chaque mois **jusqu'au 14**, à **JOUY LE COMTE**
- **2ème quinzaine** de chaque mois, **dès le 15**, à **PARMAIN**

## **ACCUEIL AU PRESBYTÈRE**

Mardi, vendredi, samedi de 10h à 12h30

Mercredi et vendredi de 15h à 19h

**Nous contacter :** Tél. 01 34 69 01 88

Site internet : [paroissedelisleadam.com](http://paroissedelisleadam.com)

Adresse mail : [paroissedelisleadam@gmail.com](mailto:paroissedelisleadam@gmail.com)

Facebook : Paroisse de l'Isle Adam - Parmain